
МОУ «Сорская СОШ №3 с УИОП»

Обобщение знаний по 
теме: 
«Имя 

существительное»
3 класс

Учитель: Канаева Татьяна Анатольевна



Громко прозвенел звонок –
Начинается урок.



Наши ушки на макушке,
Глазки хорошо открыты.



Слушаем, запоминаем,
Ни минутки не теряем.



Бывают чувства у 
зверей? 
У рыбок, птичек и людей? 
Влияет без сомненья, 
На всех нас настроение. 
 



Давно живу я в 
мире этом,

Даю названия 
предметам!



О какой части 
речи мы 
сегодня будем 
говорить?



                  Что мы 
                знаем

                об именах
 существительных?



Имена существительные 
называют:

•Людей – КТО?
•Животных – КТО?
•Растения – ЧТО?
•Предметы – ЧТО?
•Явления 
действительности – ЧТО?



                           

                           

Имя существительное

Часть речи

Кто? Что?

Предметы, явления природы, 
состояние людей, природы



                           

                           

Имена существительные:

Одушевлённые и неодушевлённые
Изменяются по родам: мужской, 

женский, средний

Изменяются по числам: единственное, 
множественное



Восемнадцатое 
февраля.

Классная работа.
Имя существительное.



Угадай словечко!

пи
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Минутка чистописания
    Всем ворона 

и верблюд
вишни 
вёдрами 
везут.
Волк из 
вишни в 
воскресенье 
варит вкусное 
варенье! 



Записать: Вв

• 1 вариант: записать 
неодушевленные имена 
существительные•2 вариант: записать одушевленные 

имена существительные



Проверим:

Вишни, из вишни, 
воскресенье, варенье.

Ворона, верблюд, волк.



Изменяются по родам: 
мужской, женский, средний

Запишите слова  с вертушек в три 
столбика по родам.



Изменяются по числам: 
единственное, множественное

Физминутка



Вывод 
   Для обозначения одного предмета 

имя существительное 
употребляется в 
______________________________. 

Для обозначения двух или 
нескольких  предметов имя 
существительное употребляется 
во 
_______________________________. 

единственном числе

множественном 
числе



Запомни: 
Качели, ножницы, 
сани, щипцы, 
дрожжи, брюки – 
нельзя записать в 
ед.числе



А ещё знаете что про имя 
существительное?А ещё знаете что 
про имя 

существительное?



Имена существительные 
мужского или женского рода 

с окончаниями - а, -я



Имена существительные
 мужского рода с нулевым окончанием 
и среднего рода с окончанием – о, - е



Имена существительные 
женского рода, 

оканчивающиеся на мягкий знак.









Алгоритм определения 
склонения имени 

существительного.• Прочитай слово.
• Поставь его в начальную форму.
• Определи род.
• Найди и выдели окончание.
• Вспомни правило:
1 скл.    Ж.р. – а, -я      М.р. – а, - я
2 скл.    М.р                   Ср.р.  -о, -е
3 скл.    Ж.р.   ________Ь  
•  Определи склонение имени 

существительного.



А сейчас 
проверьте друг 

у друга 
работы!



Задание:  Какие слова всегда 
мужского рода?

        обезьяна, Евгений, Женя
        пони, кофе, какао
        шимпанзе, какаду, фламинго
                                             


